
F. SAISIR LES OCCASIONS

I. Introduction

L'objectif du plan Pleins feux sur l'Inde est d'élaborer des programmes et des initiatives qui permettront à l'industrie canadienne de profiter des débouchés qui se créent sur un marché que beaucoup d'analystes qualifient déjà de prochain « dragon » de l'Asie.

Les objectifs du Canada en Inde sont les suivants : miser sur les nombreuses occasions d'affaires qu'offre cette nouvelle économie, permettre le plein développement commercial de la région avec l'Inde comme alliée stratégique et contribuer au développement durable de ce pays. La réussite du Canada dépendra de sa capacité d'améliorer l'accès au marché indien et de sensibiliser le monde des affaires canadien à la réalité de la nouvelle Inde.

Cette section présente un inventaire des activités, mécanismes et initiatives qui peuvent aider les entreprises canadiennes à relever les défis du marché indien et à profiter pleinement des occasions qu'il offre. Elle précise également la structure du plan d'affaires annuel qui permettra de coordonner l'exécution des programmes gouvernementaux et servira de moteur de la participation des gens d'affaires canadiens au marché indien. Des activités et des initiatives spécifiques sont prévues dans les domaines suivants :

- les relations politiques,
- les relations économiques et commerciales,
- les initiatives de prospection,
- les associations d'affaires canadiennes et indiennes,
- le financement.

II. Les relations politiques

Les relations du Canada avec l'Inde ont été marquées traditionnellement par une coopération et des rapports constructifs, à la fois multilatéraux et bilatéraux. Bien qu'un réchauffement des relations se soit produit ces dernières années, les rapports avec l'Inde ne figuraient toujours pas comme élément d'intérêt dans la politique étrangère canadienne, plus particulièrement en matière économique.

Le Canada a décidé de resserrer ses relations économiques avec l'Inde. Pour y parvenir, il a pris des mesures visant à améliorer nos relations politiques. Il ne doit pas cesser pour autant de discuter avec l'Inde de sujets comme la non-prolifération des armes nucléaires et les droits de la personne. On abordera toutefois ces sujets